
 

 

 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
平成２８年度 

学校だより 
２月号 

平成２９年２月 

山形市立東沢小学校 【雁が音・雁金】 

今回は、６年２組のカレンダーをご紹介しました。残りの日数の減り方が、ものすごくはやく感じ

ます。３月号は６年１組です。 ………３月号につづく。        ＜校長  小松和彦＞ 

 １月１９日（木）、今年も、１階ホール前の昇降口 

廊下に、６年生による、「卒業まであと○日」の 

『カウントダウンカレンダー』が設置されました。 

卒業式の日を「０」として、６年生４２名が、１人 

１枚ずつ作成したものです。“日付”、デザイン化し 

た“卒業まであと○日”、“一言メッセージ”、そし 

て“作成者名”です。 

朝登校すると、６年生だけでなく、全校生の目に 

入ります。ご紹介します。 
 
◆１／１９（木） あと４２日 「卒業まであと４２日です  一日一日を大切に過ごしましょう 」 

◆１／２０（金） あと４１日 「卒業まで悔いの残らないようがんばります」 

◆１／２３（月） あと４０日 「卒業の日まで気をぬかずにがんばります！」 

◆１／２４（火） あと３９日 「明るく元気に過ごしましょう」 

◆１／２５（水） あと３８日 「卒業までに他の学年と仲を深める」 

◆１／２６（木） あと３７日 「残り少ない小学校生活は  一日一日を大切にして過ごしたい 」 

◆１／２７（金） あと３６日 「残りの３６日間を大切に 学校生活を楽しもう 

◆１／３０（月） あと３５日 「卒業までの残りの一日一日を  大切に過ごしていきたいです 」 

◆１／３１（火） あと３４日 「卒業まで残り３４日です 全校生が仲のよい学校にしましょう」 

◆２／ １（水） あと３３日 「残りの小学校生活 笑顔で過ごそう！」 

◆２／ ２（木） あと３２日 「今まで以上にあいさつが飛び交う学校にしたい！」 

◆２／ ３（金） あと３１日 「残された小学校生活はあと少し 悔いのない小学校生活を過ごそう」 

◆２／ ６（月） あと３０日 「毎日元気に登校だー」 

◆２／ ７（火） あと２９日 「卒業までの一日一日を大切にしよう」 

◆２／ ８（水） あと２８日 「卒業まであと１ヵ月を切りました がんばろう！」 

◆２／ ９（木） あと２７日 「もう少しで卒業だ 大切に過ごそう！」 

◆２／１０（金） あと２６日 「目の前に道があるならば進むべし！壁があったら乗り越える！」 

◆２／１３（月） あと２５日 「残った時間を大切に過ごす」 

◆２／１４（火） あと２４日 「中学校まであと少し！残りの学校生活楽しもう  そして中学校に向けてがんばろう」 

◆２／１５（水） あと２３日 「虹のように明るく過ごしたい」 

◆２／１６（木） あと２２日 「中学校生活 超楽しみ！」 

◆２／１７（金） あと２１日 「残りの小学校生活もあと少し  楽しい思い出をつくっていきましょう」 
   

 

「卒業まであと○日」６年生の思い 
……今年も ６年生の『カウントダウンカレンダー』ご紹介 
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１（水）ガンドタイム（長なわとび） 

３（金）児童会総会  ＰＴＡ監査 

 ７（火）音楽朝会  

 ８（水）ガンドタイム  長なわとび発表会 

     学校施設開放運営委員会（夜） 

１０（金）校外児童会 

１３（月）休業日（３／１８の振替） 

      ＊１１（土）～１３（月）３連休 

１４（火）全校朝会  卒業式全体練習開始 

１７（金）修了式  卒業式準備 

後期お知らせ（通知表）配付 

１８（土）第１１５回卒業証書授与式 
１９（日）～ 春休み ＊４／６（木）まで 

２３（木）ＰＴＡ新旧理事会 

２８（火）お別れの式（離任式） 
 
 

  
 ７（金）新任式  第１学期始業式 

     入学式準備 

 ８（土）入学式 
１０（月）休業日（４／８の振替） 

１８（火）ＰＴＡ諸会議 

２２（土）学習参観  ＰＴＡ総会・歓送迎会 
２４（月）休業日（４／２２の振替） 

◆最終の学習参観 ◆ＰＴＡ 学年総会・専門部会・理事会 
………ご出席 ありがとうございました ―2／8(水)― 

 ２月８日（水）の午後、今年度最後の学習参観（５校時目）と、引き続いて、ＰＴＡの諸会議……学
年ＰＴＡ総会（１４：４５～）・専門部会（１５：２０～）・理事会（１６：００～）が行われました。
お忙しい中をご参観・ご出席いただきまして、ありがとうございました。 
  
各学年では、次のような内容の学習活動を参観いただきました。 

◆１年……『かたちづくり』（算数）－「いろいたパズルにちょうせんしよう」の課題で、舟や魚、 

ロケットなどの形は、どのように◢をつなげるとできるかに挑戦しました。 

◆２年……『はこを作ろう』（算数）－画用紙から長方形を切り取って、箱の形になるように並べ、 

６枚の面をつなげて箱の形を作りました。 

◆３年……『けん玉で集中力！』（学級活動）－長井市地域おこし協力隊，けん玉日本一，東京都出 

身の秋元 悟先生に、「けん玉の楽しさ」や「集中力がみがかれる」ことなどを教えていた 

だき、一人一人けん玉に挑戦しました。 

＊『いじめに関する親子研修』の予定でしたが、講師の先生の都合で急きょ変更になりました。 
◆４年……『２分の１成人式』（総合学習）－ちょうど１０才の年。一人一人の「２０才の自分」作

文や「茶色の小びん」の合奏を発表し、通称「子どもビール」でお祝い乾杯をしました。 

◆５年……『防煙教室（喫煙防止の学習・親子研修）』（保健）－今年も、国立病院機構 山形病院 

院長，新山在住の熱海裕之先生から、「未来の自分に健康な体を」のテーマで、喫煙の恐ろ 

しさなどについてご指導いただきました。 

◆６年……『おうちの方への感謝の会』（学級活動）－６年生全員で、歌「栄光の架け橋」と笛の演 

奏「風を切って」を発表。そして、１組・２組に分かれて、なわとびや独唱、英語、ピアノ 

など一人一人がんばりを発表し、感謝の気持ちを表しました。  

◆こまくさ１組……『たぬきの糸車』（国語）－物語文を読み、表現に合わせて楽しく動作化したり 

しながら、読み取りを深めました。 

◆こまくさ２組……『漢字を読んだり書いたりしよう』（国語）－様々な身近な言葉を、漢字で書 

いたり読んだりしながら、新しい漢字をおぼえました。 

 

４
年
生 

ＰＴＡ諸会議では、今年度の活動の総括、来
年度の役員・事業予定などについて話し合われ
ました。今年度計画されている事業もほぼ計画
通り終わろうとしています。ありがとうござい
ました。 
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「旧初市」を見学しました  ―2／7(火)― 
……３年，こまくさ 1・2組『社会科・生活科校外学習』 
  ２月７日（火）、３年生とこまくさ１・２組は、『社会科・生活

科校外学習』を行いました。 
 
★３年生は、次のように学習を進めました。（午前・午後） 

【めあて】昔の道具や古くから残る建物、昔から伝わる行事に 

ついて調べる。 

【日 程】防原バス停発８：３５→小白川至誠堂病院前下車→ 

教育資料館見学→文翔館見学→旧初市見学・買い物→ 

県体育館（昼食）→県立博物館見学→市郷土館外観見学 

→霞城公園前乗車→自宅近くのバス停で下車 
 
★こまくさ１・２組は、次のように学習を進めました。（午前） 

【めあて】交通機関（バス）の利用の仕方を学ぶ。 旧初市での 

見学や買い物を体験する。 

【日 程】防原バス停発９：１５→山形市役所前下車→ 

   旧初市見学・買い物→旭銀座乗車→防原バス停１１：３０ 
 
 教育資料館や県立博物館では、子どもたちは、社会科で学習し
ている古くからの道具や昔の生活などを、興味深く目を輝かせ
ながら見学しました。 

 また、旧初市では、昔から伝わる正月行事を楽しみました。他
の小学校の人たちもたくさん見学に来ていて、大にぎわいの中、
おこづかいで「わたあめ」や「チョコバナナ」などを買って食べ
たり、お土産を買ったりなどしました。 

寒く雪降りの中でしたが、路線バスに乗ったり、初市を体験し
たりなど、みんなで貴重な学習をすることができました。 

 

 

 

 

 

「お雛様がいっぱい……春です！」 
      ―こまくさ掲示板より― 

➡ 

☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★ 
 
 
 
 
 
 

教育資料館見学 

旧初市を楽しむ（文翔館前） 

☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 
 避難訓練 1／16 

校
内
書
き
初
め
展 

ロング昼・スノータイム 2／9 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 １月２７日（金）、３～６年生は、蔵王温泉スキー場で『スキ
ー教室』を行いました。今年も、アストリアホテルを本部にし、
活動エリアは、３年生は「横倉ゲレンデ」を主に、状況を見て「百
万人ゲレンデ」まで、４年生はさらに「黒姫ゲレンデ」「大森ゲ
レンデ」まで、５・６年生は山頂を含めたスキー場全山としまし
た。３年生は初めて、６年生は最後のスキー教室です。 

今冬は、１月に入ってからの大雪で、グラウンドもたくさんの
積雪となりました。どの学年も、事前に十分な練習をして、スキ
ー教室当日を迎えました。スキー技能のレベルに応じた班編成
を行い、インストラクターの先生に担当していただきました。 
  
学校出発時刻に時間差を設けたため、開講式後の講習開始は、

５・６年生は８時５０分、３・４年生は９時３０分。各学年、班
ごと、インストラクターの先生に指導していただきながら、横倉
ゲレンデで基礎練習を進めたり、最初から上の方のゲレンデに
向かったり……しました。午後から天候が悪くなることが予想
されたため、５・６年生は天気のいい午前中に山頂へ。班ごとに
記念の集合写真を撮影し、遥か山々が見える絶景を望み、樹氷を
目の前にしながら、ザンゲ坂・樹氷原コースを滑り降りました。 
１１時から、東沢小の昼食タイム。３～５年生は、続々と本部

のアストリアホテルへ。朝が早かった分、お腹のすき具合もちょ
うどよく、美味しく昼食、休憩。そして、早い班は１１時４５分
頃から、午後の講習開始です。子どもたちは、自分が上達してい
ることを感じ、「スキーが楽しくて仕方がない」という表情で、
再びゲレンデへと向かいました。６年生は、“６年生の特権”＝
班ごとに昼食場所を選択しての昼食です。 

 
３・４年生は２時３０分、５・６年生は２時４５分に講習を終

了しました。ちょうど、横倉ゲレンデも雪が降り始めた頃でし
た。３・４年生、５・６年生の順に閉講式です。閉校式の最後に、
インストラクターの先生方へ感謝の気持ちを伝えました。 

 
スキー教室の楽しさの度合いは、どうしても天候に影響され

ます。今回は、晴天あり、途中で曇り空、そして雪降りや時々強
風、視界が悪かったり……というように様々な天気でしたが、今
年も天候には恵まれた方で、充実したものになったと思います。
保護者の皆様には、スキー教室実施に向けて、様々なご準備・ご
協力いただきましてありがとうございました。 

なお、山形市からは、スキー教室実施に当たって、児童１人当
たり１０００円ずつの補助金をいただいており、経費の一部に
充てております。ありがとうございます。 

「楽しかった！」「上手になった！」 
………３･４･５･６年『スキー教室』を実施！ 

―1／27(金)・蔵王温泉スキー場― 

６年生 

４年生 

３年生 

５年生 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『６年生を送る会』<2／28(火)>に向けて……… 
【スローガン】『６年生が喜び感動する送る会にしよう 

           ～インパクトがある送る会に～』 
 ２月２８日（火）に、『６年生を送る会』が行われます。（この 

学校だより『かりがね ２月号』がお手元に届く頃は、送る会は 

終了しています。） 

 現在、５年生を中心にして、全学年、その準備活動に取り組ん 

でいます。５・４年生による実行委員会や５年生からなる各係の 

メンバー、そして、スローガン（『６年生が喜び感動する送る会 
にしよう ～インパクトがある送る会に～』）などについて、１月 
３１日（火）の児童朝会で発表されました。 
 各係でがんばりたいことも、次のように発表されました。 
★装飾係……………「６年生がびっくりするような飾りつけに 

したい。」 
★プレゼント係……「６年生がもらってうれしいと思うような 

プレゼントにしたい。」 
★お楽しみ係………「○○○でみんなをびっくりさせたい。」 
★５年生出し物係…「６年生を笑顔で送れるような出し物にし 

たい。 他の学年の皆さんも、よろしく 
お願いします。」 

 
『６年生を送る会』は、全校生が一つになる時間です。また、特 

に５年生にとっては、４月からの新年度の活動につながっていきま 
す。スローガン達成に向かって、意欲的に取り組みを進めています。 
 実行委員と各係の正副係長は次のとおりです。ご紹介します。 

２年生も １年生も すべる楽しさを体験！ 
……『スケート教室』―２年 1／31(火)，１年 2／1(水)― 

 １月１３日（金）の３年生に続き、１月３１日（火）に２年生、２月１日（水）には１年生の「ス
ケート教室」を行いました。今回も、落合の山形市総合スポーツセンタースケート場での体験学習で、
山形市体育協会の専用バスで送迎をしていただきました。 

２年生は昨年に引き続きの２回目、１年生は初めてです。両学年とも、天気に恵まれ、すべりやす
い中で、山形市スケート協会やスケート場の方々にご指導、お世話をいただいての学習となりました。 
１年前にスケートを経験している２年生は、すぐに感覚を思い出したように「慣れてきたなあ。」とい
う感じで、最後の方では長い距離も滑っていました。１年生も、最初は立つこともなかなかできなか 

 

 

【６年生を送る会 実行委員】 【各係と係長・副係長（５年）】 

５ 
年 

委 員 長 大風  空 
＜装 飾 係＞◎安達ことね ○吉田 悠真 
 
＜プレゼント係＞◎會田  暖 ○佐藤 彩渚 
 
＜お楽しみ係＞◎伊藤 輝明 ○阿部  歩 
 
＜５年生出し物係＞◎小鹿香次郎 ○森谷 峻介 

副委員長 駒谷 吉平  横川 深紅 

実行委員 
佐々木 信  奥山かんな 

小鹿 紗椰 
４
年 実行委員 佐藤 優宇  土井洲々子 

 

い状態でしたが、最後に
は怖がらずに前に進むこ
とができるようになりま
した。子どもたちのおぼ
え・上達は、実にはやい
です。 

「来年も来たい！」…… 

子どもたちはスケートの
楽しさを十分に味わった
ようです。 

実行委員あいさつ 

送る会スローガン 

２年生 １年生 



 

                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「税金の大切さ」について学ぶ…… 
……６年社会科学習『租税教室』 ―1／18(水)― 

“やさしい おにいさん・おねえさん” 
……１年・『幼稚園さんとの交流会』―1／30(月)― 

 １月１８日（水）、６年生の社会科学習の一環として『租税教室』が行われました。 

現在、６年生は、社会科の時間に、政治や社会のしくみ、政治と自分たちの生活のかかわりなど、
公民的な内容について学習しています。その中で、今回、「税金」について学びました。講師の先生
は、昨年に引き続いて、税理士の山口 仁先生です。この租税教室は、税理士会の方による『出前授
業』として行われました。 

授業の中では、「税金の種類」や「税金の使われ方」、「もし、税金がなかったら……」などについ
て学び、考えました。そして、「税金はいろいろなものに使われている。とても大切なもの。」「もし
税金がなかったら、たいへんな社会になる。」………というように、税金の大切さがわかりました。 

 また、全員が、ジュラルミンケースに入った１億円（レプリカ）の重さ（１億円＝１０ｋｇ）を体
感したり、１億円の束を見たりしながら、国や地方（市・県）の予算の単位である「兆」や「１０億・
１００億・１０００億」という大きさを想像したりしました。 

 １月３０日（月）の午前、１年生の子どもたちと松波大谷幼稚
園の年長児さんたちとの『交流会』を行いました。１３名の年長
児さんと２名の先生方をお迎えしました。 

 １年生は、この日まで、「幼稚園のみなさんに喜んでもらうに
は、何をしたらいいか。」ということについて話し合い、みんな
で準備を進めてきました。 

話し合いで決まったことは、次の３つでした。 ①クイズをし
ながら「学校案内」 ②楽しく「じゃんけん列車」ゲーム。 ③
「おすもうおに」ゲーム。 また、学校案内で使うカードやプレ
ゼントするメダルを、心を込めて作ったり、交流会がうまく進む
ように、いっしょうけんめい練習したりしました。 

 当日は、会を進行したり、年長児さんをリードして校内を回っ
たり、本を読んであげたりなど、やさしくお世話をする、１つ上 

 

 

 

 

 

 

「税金について」山口先生から １億円の重さを体感 

本を読んであげる１年生 

「また来てねー」 みんなで「じゃんけん列車」 

のとても頼もしい「お兄さ
ん・お姉さん」の姿がたくさ
んありました。 

「楽しかった！」と喜んで
もらえた１年生。交流会が終
わり、昇降口で「さようなら
ー」「また来てねー」と、大き
く手を振っていました。 

１３名のみなさんは、この
４月から、東沢小やいくつか
の小学校で新しい生活を始
めます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

グラウンドに様々な雪像が出現！  
………児童会たてわり班活動『雪像づくり』―1／26(木)― 

 

を兼ねた活動。子どもたちにとって、とても楽し
い時間となりました。 

 班ごとに協力して、雪を転がしたり、雪を集め
たりしながら、上へと伸びていったりアーチ型
になったりと、様々な、独創的な雪像ができてい
きました。……グラウンドには歓声が響き渡り、
笑顔にあふれていました。 

１月２６日（木）、昼休みの時間が終わると、グラウンドには様々な「雪像」が並びました。 

この日、給食後のロング昼休みの時間は「わくわくタイム」です。児童会の２８のたてわり班ごと、 
グラウンドにたっぷり積もった雪で、『雪像づくり』をしたのでした。すばらしい晴天の下、雪遊

び 

 

伴奏ありがとうございました・よろしくお願いします 
………ピアノ伴奏者が交代 ご紹介します 

学校行事や児童会行事、全校朝会などで歌う曲のピアノ伴奏者は、６年生の中で相談して、伴奏担
当を決めてもらっています。毎年度、３学期頃から、６年生から５年生へと伴奏担当者が交代します
が、この時点で、事前に５年生の中で、様々な場面での曲の伴奏担当者を決めるようにしています。 

２７年度の３学期から２８年度中、現在６年生には、次のように伴奏を担当してもらいました。そ
して、５年生へと引き継がれています。ご紹介いたします。 

現６年生 

 

現５年生 

校 歌 下崎さくら 校 歌 横川 深紅 

君が代 前田 和希 君が代 横川 深紅 

＜卒業式（２７年度）＞ ＜卒業式（２８年度）＞ 
在校生の歌 渡部 叶望 在校生の歌 小鹿 紗椰 

全校生の歌 渡辺 菜音 全校生の歌 佐久間あすか 

＜入学式（２８年度）＞ ＜入学式（２９年度）＞ 

 在校生の歌 渡部 叶望  在校生の歌 小鹿 紗椰 

＜創立記念式＞  ＜創立記念式＞  

かがやく明日へ 横川 夏美 かがやく明日へ 會田  暖 

＜がんどフェスタ＞  

全校合唱 小倉 光優   

＜卒業式（２８年度）＞  

卒業生の歌 
渡部 叶望   

下崎さくら  

 

【ピアノ伴奏者】 

 
これから決定 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
第２回『民生児童委員・主任児童委員・東沢小連絡会』 

―1／19(木)― 

第２回  ―2／14(火)― 
『学校評議員会』 

☆子どもたちの学習の様子を参観いただきました★ 

 １月１９日（木）の午後、本年度第２回目の『民生児童委
員・主任児童委員・東沢小 連絡会』を開催しました。５校
時目に、各学年の子どもたちの学習の様子を参観いただき、
参観後に話し合い・情報交換を行いました。 

今年度は、民生児童委員・主任児童委員の方々の改選期に
あたり、平成２８年１２月から新組織となってスタートされ
ています。新任の方が９名です。自己紹介、本校の２８年度
の教育活動についての説明を行い、学習の様子を参観しての
感想や地区での子どもたちの様子などについてお話をいた
だきました。お忙しい中のご出席、ありがとうございます。 

 
【いただいたご意見・ご感想】 
◇すばらしい環境の学校で、豊かな心を育むことができる。 

◇子どもたちは、授業に集中して、楽しそうに勉強に取り組 

 

【民生児童委員・主任児童委員 
１４名の皆様】 

 
民生児童委員協議会会長  

神保 隆彌さん（滑 川） 
 
民生児童委員協議会副会長  

富田 和子さん（滑川住宅） 
 
民生児童委員    

☆明泉 和夫さん（松 波）
☆鈴木美紀子さん（千歳ケ丘 ） 

☆鈴木志津子さん（妙 南） 

☆板垣 典子さん（妙 北） 

冨塚 敬一さん（釈迦堂） 

會田松四郎さん（防 原） 

☆志貴いく子さん（下宝沢） 

☆山川 慶子さん（上宝沢） 

☆會田 正俊さん（新 山） 

市川 幸博さん（関 沢） 
 
主任児童委員  
   ☆佐藤 明子さん 

   ☆松村 照子さん 
 

（☆印の方は新任） 
学習参観中の委員の皆様方 

んでいる。 
◇入学式で見た１年 

生の成長ぶりにび 

っくりした。 

◇６年生の音楽での 

演奏に感動した。 

◆登校時に見守りし 

ているが、あいさつ 

ができなかったり、 

声が小さかったり 

ということが残念。 

学校評議員の皆様と協議（校長室） 

【学校評議員 ５名の皆様方】 
 
會田 久善さん 東沢地区自治推進委員長 釈迦堂区長 

木村 幸次さん 交通指導員 歴代ＰＴＡ会長会会長  

佐藤 正俊さん 前民生児童委員協議会会長 

鈴木サチ子さん 前主任児童委員 食生活改善推進委員 

元木 定雄さん 東沢地区振興会会長 

２月１４日（火）の午後、『学校評議
員会』を開催しました。本年度第２回目 

となります。５校時目に各学年の子ども
たちの学習の様子をご参観いただき、そ 

の後、これまでの教育活動や子どもたちの学習・生活など
について話し合いを行いました。また、後半部分では、『第
２回いじめ防止対策委員会』の話し合いを行いました。 
 
【いただいたご意見・ご感想】 

◇前回は６月だったが、１年生の学習中の落ち着きや話の 

聞き方など、その成長の姿がすごい。 

◇全体的に、落ち着いた中で学習していることが感じられ 

る。高学年はしっかりとノートを書いている。 

◇１２月に、あいさつについての全体指導を行ったとのこ 

とだが、それ以来、元気なあいさつが続いていて良い。 

「あたり前」のこととして、あいさつができるように。 

◇通学班の中で高学年がしっかりと面倒を見ていて良い。 

◆子どものケガが多い。校内外でのケガの状況の把握を。 

 
◇『学校評価アンケート』が回答しやすいように改善され、結果も向上していることがわかる。 

◇いじめ問題では、これからも未然防止と発生した場合の早期解決を進めてほしい。「おかしいと感 

じたら、すぐ家庭と連絡をとる」「継続して見ていく」ことなどを大事にしてほしい。 

相手の人の心を考えられる子・感じられる子になってほしいと思う。 


